



























tindakan yang sudah Weber kemukakan dalam pemikirannya tentang pemahaman tindakan masyarakat.

Antara tindakan masyarakat dan teori sosial tidak bisa dipisahkan begitu saja, karena hal tersebut merupakan mata rantai yang saling berkaitan dalam dunia sosial. Maka dari itu antara masyarakat yang menciptakan tindakan tersebut, tindakan sosial sebagai hasil dari kehidupan masyarakat dan teori sosial terlebih tindakan yang Weber maksud merupakan satu kesatuan yang paling berhubungan dan tidak bisa dipisahkan. Suatu tindakan sosial dapat dikatakan demikian jika sepanjang tindakan itu mempunyai makna atau arti subjektif bagi dirinya dan benar-benar diarahkan kepada orang lain. Tindakan yang terjadi di masyarakat memiliki jenis yang sangat bermacam-macam, meskipun seorang pakar sosiologi yaitu Max Weber membagi tindakan sosialnya menjadi empat macam seperti yang disebutkan diatas.

Konsep tindakan sosial yang dikemukakan Max Weber, pertama peneliti memahami tipologi yang ada pada ranah tindakan tradisional Max Weber yang memiliki kesamaan dengan pola pendekatan ritual ngalap berkah yang ada pada masyarakat Desa Watutulis. Peneliti mengutarakan seperti ini karena Weber mengemukakan bahwa tindakan yang semata-mata hasil dari generasi sebelumnya merupakan sebuah tindakan tradisional. Artinya ketika masyarakat ditanyakan perihal tindakan yang ia lakukan maka akan menjawab dengan jawaban yang sederhana yaitu tindakan ini (tradisi) merupakan tindakan yang sudah dilakukan oleh generasi sebelumnya dan menjadi suatu hal yang terbiasa.

Salah satu tindakan tradisional yang terjadi pada masyarakat Desa Watutulis yaitu ketika masyarakat mempunyai hajat baik itu menjelang pernikahan, khitanan, kelahiran, tradisi-tradisi yang bersangkutan dengan desa, atau yang lainnya. Semua itu dilakukan di Candi Watutulis dengan cara mengeluarkan *slametan* (manganan) dan melakukan ritual di tempat yang dianggap sakral dari desa tersebut yakni tepatnya di Candi Watutulis. Upaya tersebut dilakukan supaya mendapatkan berkah dan keselamatan dari tempat itu. Serta untuk *ngilingi* (mengingat) leluhur yang ada di Candi Watutulis terutama yakni Mbah Joyo, orang yang membat Desa Watutulis.

Selanjutnya, tipologi yang kedua adalah tindakan afektif yang mana tindakan ini sebagian besar dikuasai oleh perasaan atau emosi tanpa mempertimbangkan akal budi atau pengetahuan intelektual. Seringkali tindakan ini dilakukan tanpa perencanaan yang matang dan tanpa kesadaran penuh. Hal ini sebagian sama dengan yang dilakukan oleh warga Watutulis yaitu mencari keberkahan di Candi Watutulis dengan cara melakukan ritual atau bersemedi pada tempat tertentu dengan cara menyampaikan apa yang menjadi kesulitan dalam kehidupannya. Hal ini dilakukan dengan harapan agar dapat menyelesaikan kesulitan-kesulitan yang dihadapinya dengan cara berwasilah di candi.

Semua permohonan dapat terpenuhi jika persyaratan yang digunakan dalam mencari berkah sesuai dengan yang dijelaskan di atas. Jika seseorang ingin doanya cepat terkabul maka mereka harus rajin melakukan ritual. Dalam hal ini tidak setiap ritual harus mengeluarkan *slametan* (manganan), *slametan* bisa berlaku untuk rasa syukur atas keberkahan yang sudah diterima. Akan tetapi

